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今日八版

我 为 群 众 办 实 事

新华社北京 11月 30日电 12 月 1
日出版的第 23 期《求是》杂志将发表中
共中央总书记、国家主席、中央军委主席
习 近 平 的 重 要 文 章《必 须 坚 持 守 正 创
新》。这是习近平总书记 2013 年 1 月至
2024 年 8月期间有关重要论述的节录。

文章强调，我们从事的是前无古人
的伟大事业，守正才能不迷失方向、不犯
颠覆性错误，创新才能把握时代、引领时
代。要以科学的态度对待科学、以真理
的精神追求真理，坚持马克思主义基本

原理不动摇，坚持党的全面领导不动
摇，坚持中国特色社会主义不动摇，紧
跟时代步伐，顺应实践发展，以满腔热
忱对待一切新生事物，不断拓展认识
的广度和深度，敢于说前人没有说过
的新话，敢于干前人没有干过的事情，
以新的理论指导新的实践。马克思主
义中国化时代化这个重大命题本身就
决定，我们决不能抛弃马克思主义这
个魂脉，决不能抛弃中华优秀传统文
化这个根脉。要有效把马克思主义思

想精髓同中华优秀传统文化精华贯通
起来，聚变为新的理论优势，不断攀登
新的思想高峰。

文章指出，守正创新是我们党在
新时代治国理政的重要思想方法。党
的十八大以来，我们党在已有基础上
继续前进，坚持问题导向，围绕解决现
代化建设中存在的突出矛盾和问题，
全面深化改革，不断实现理论和实践
上的创新突破，成功推进和拓展了中
国式现代化。 （下转第三版）

《求是》杂志发表习近平总书记重要文章

必 须 坚 持 守 正 创 新

11 月 16 日，中央广播电视总台央
视 综 合 频 道 晚 8 时 播 出 大 型 文 化 综
艺 节 目 《宗师列传·大唐诗人传》 第
四期——“王维篇”。央视主持人撒贝
宁携探访团穿越历史长河，走进唐代诗
人王维的故乡，即今天的运城。

自古以来，运城便是一片壮美的诗
意之地。滔滔黄河水自晋陕大峡谷奔腾
南下，于风陵渡折向东流。山河环绕
间，便是河东大地。穿过汉风唐雨，历
经宋韵元声，中华文明悠远厚重的历
史，在这里留下了灿若星辰的文化遗
产，也滋养了王维、王勃、王之涣、柳
宗元等众多才华横溢的诗词大家。

作为拥有 102 处“国保”的“国宝
第一市”，运城立足自然人文优势，不
断探索以文化城、以文惠民、以文兴产
的诗意表达，把诗意融入生活、融入产
业、融入生态，孕育出从容自信、开放
包容的城市气质，并幻化为现代城市发

展的创新活力与澎湃动能。

诗意生活

双塔公园，临猗县最具代表性的公
园之一，也曾是王维儿时嬉戏的永福
院。这里承载着王维童年时代的许多记
忆，也是如今临猗百姓日常生活的诗意
桃源。

临猗县双塔公园依托全国重点文物
保护单位妙道寺双塔而建。据 《猗氏县
志》 及两塔碑文载，两塔始建于隋唐年
间，宋代重修。隋唐时期，这里曾是永
福院，宋代改名为妙道寺。时光流转，
当年寺院的殿堂早已不复存在，但东西
两座砖塔依然屹立不倒。

如何将古建风貌与现代生活相融
合，留住古韵与乡愁。临猗县从“在保
护中发展，在发展中保护”出发，积极
探索文物保护活化利用新路径，在文保
项目建设、文物价值挖掘、文化名片宣
传等方面探索，依托这两座古塔建设了
双塔公园。

在探访团的诚挚邀请下，“王维”
穿越到千年后的今天，重返儿时嬉戏的
永福院。当看到自己儿时的游园已蜕变
成百姓悠然休憩的双塔公园，“王维”
感慨万千。

休闲健身、赏景游园的市民与“王
维”擦肩而过，笑语相迎；园中的双塔
湖、双塔文化长廊清水环绕，鸟语花
香，时而传来几声地道的蒲剧；两座巍

峨高塔，历经风雨洗礼与世代修缮，仍
傲然矗立于云霄之间，仿佛“穿越时
空”的使者，默默见证着岁月的流转；
塔下，王维与王缙两兄弟的雕塑前，围
坐着前来“拜访学诗”的孩童。

诗意之间，历史与现实，就这样巧
妙地有了勾连。

诗意的生活，还潜藏在运城人的日
常生活中。“竹径风声籁，花溪月影筛。”
夏县泗交镇西沟村隐溪里民宿，几位友
人闲坐户外，沐浴着午后的阳光，品着泗
交红茶，聊着天南海北的见闻；“故人具
鸡黍，邀我至田家。”盐湖区南城街道柏
口窑村，通过“文旅+城郊 商 业 ”融 合 ，
把 乡 村 变 成 景 点 ，把 景点融入乡村；白
墙粉立，黛瓦云铺，组合成一栋栋造型雅
致的晋南民居，站在万荣县荣河镇庙前
新村极目西眺，汾河如玉，黄河如带，像
极了吴冠中笔下“白墙黛瓦，淡墨轻岚”
的水墨江南…… （下转第三版）

诗 意 河 东 创 意 新 生
——在诗意与创新中探寻运城高质量发展

本报记者 韩维元

本报讯 11 月 25 日至 29 日，市政
协主席陈杰带队赴河南省安阳市、洛阳
市、周口市，学习考察当地文物保护、管
理、利用工作和中华优秀传统文化传承、
弘扬工作等。市政协副主席刘国义、翟
冬鸿，市政协党组成员、机关党组书记陈
旭光参加。

调研组一行先后考察了多个文化遗
址和博物馆，详细了解各地的创新做法
和成功经验，并与相关负责人深入探讨

交流。作为甲骨文的发现地，安阳殷墟是
我国历史上第一个文献可考、为考古发
掘所证实的商代晚期都城遗址。调研组
一行考察了安阳殷墟博物馆，详细了解
该市如何通过科技手段加强文物保护工
作，并探讨了如何将传统文化与现代旅
游相结合，提升文化遗址的教育和旅游
价值。洛阳关林是海内外三大关庙之一。
调研组重点学习了关林片区城市更新及
关林景区周边改造提升规划情况，并就

共同弘扬关公文化、进一步提升影响力
进行深入交流。在周口市，调研组重点了
解了当地如何通过教育、节庆活动等形
式，将伏羲文化、老子文化融入现代生
活，促进传统文化的传承与创新。

陈杰指出，市政协要认真研究、学习
借鉴各地的先进经验和做法，结合运城
实际，进一步发挥专门协商机构作用，为
促进我市文化遗产保护利用作出更大贡
献。要探索创新模式，将传统文化与现代
生活相结合，开发更多富有创意和吸引
力的文化产品和服务，让文化遗产真正

“活”起来。要健全跨区域协商协作机制，
加强与各地政协的交流协作，共享资源、
优势互补、联动履职，形成更大合力，共
同推动关公文化传承和发展。（杨 波）

陈杰带队赴河南考察文物保护利用等工作时指出

加强协作交流 助力文化传承发展

本报讯（记者 张俊瑛）11 月 28 日，
市五届人大常委会召开第 47 次主任会
议。市人大常委会主任那志茂主持会议
并讲话。

会议听取关于组织市人大代表向原
选举单位报告履职工作情况的汇报，听

取关于全市“代表进站入点听民情解民
忧”活动开展情况的汇报，听取关于赴河
南省、云南省考察学习地方立法工作情
况等报告。

那志茂强调，要认真总结经验，完善
制度机制，进一步规范代表履职报告的

内容和形式，推动履职更加规范高效。要
通过“代表进站入点听民情解民忧”活
动，密切代表和人民群众的联系，探索推
动政府部门负责人进站接待群众工作，
积极回应群众关切，助力办好民生实事。
要始终坚持党对立法工作的领导，充分
发挥人大主导作用，学习借鉴外地立法经
验，进一步突出地方特色、提升立法质量，谋
划制定更多与市委决策部署相一致、与
地方改革发展相适应的法规，为建设法
治运城提供强大的制度支撑和保障。

市 人 大 常 委 会 召 开 主 任 会 议

“医生，我最近在另一家医院检
验了血常规、肝功能、肾功能、电解
质，您看还需要重新检验吗？”近日，
患者张女士带着一份检验报告单到
盐湖区人民医院妇产科门诊问诊。
该科医生确认了检验报告单上的

“晋 HR”标识、查看了检验时间，并
结合病情，判断上次的检验结果可
以参考，患者不需要重复检验相关
项目。

“不用再次抽血化验，不仅节省
了 等 待 化 验 结 果 的 时 间 ，还 省 了
800 多元的检验费，咋想都觉得实
惠。”说起检查检验结果互认，张女
士满口称赞。

过去，不少患者都有这样的担
忧：看同一种病，在一家医院做检查
检验，到另一家医院就诊时，是否需
要重新检查检验？重复做不仅多花
钱，还耽搁时间……市纪委监委高
度关注群众关切，及时回应群众需
求，于今年 5 月联合市卫健委研究
出台了《运城市推进医疗机构检验
结果互认解决群众看病重复检查费
用高问题的实施方案》，及时向社会
公开检查检验结果互认机构，推动
全市医疗机构落实相关工作，切实
解决群众在医疗服务中面临的痛
点、难点问题。

什么是检查检验结果互认？哪
些检查检验结果可以互认？什么情
况下患者需要重新检查检验？这项
工作的进展和群众反馈如何？近日，
记者带着这些问题到运城市中心医
院了解相关情况。

上午 9 时，家住闻喜县的贾女
士带着母亲到运城市中心医院甲状
腺内科门诊挂号就诊。贾女士的母
亲患甲状腺肿已有近 30 年，之前
一直在县里的医院治疗，病情控制
平稳。近些年，贾女士的母亲时常
出现胸闷、气短等症状，由于担心
母亲病情复发，贾女士便带着母亲
前来就诊。

“今天有没有带患者近期的体
检报告？如果体检报告上有‘晋
HR’标识，很多检查就不用重复
做了，患者也能早些接受治疗。”
运城市中心医院甲状腺内科门诊医
生张巧慧详细了解了贾女士母亲的
病情后，向贾女士介绍了检查检验
结果互认这个推进治疗进程的“快
车道”。

检查检验结果互认，简单来说，
就是指患者在一家医院做检查检
验，到另一家医院看病时，医生也认
可这个结果，非必要无需重复检查
检验。根据省卫健委下发的文件要
求，带有“晋 HR”标识的临床检验
结果可以予以互认。

这是贾女士第一次了解到检查
检验结果互认。之前，为了给母亲治
病，贾女士没少带着母亲跑检查检
验流程，有时候一跑就是一整天。听
完张巧慧的介绍，她十分惊喜，“之
前都不知道还有这样的好政策，少
了重复检查检验的步骤，省时又省
钱，这可是件大好事”。

张巧慧每天要接诊不少甲状腺

疾病患者，看到许多患者因检查检
验结果互认受益，她感触颇深，“患
者都希望用最少的钱把病看好。甲
状腺疾病患者在治疗过程中，要做
血常规、电解质等一系列检验，以甲
功三项和甲状腺抗体这两个项目为
例，就能为患者节省 200 余元，减轻
了不少经济负担”。

那么，哪些检查检验结果可以
互认？

“临床化学检测 25 项、临床血
液学检测 8 项、尿液干化学检测 10
项、内分泌检测9项……”在运城市中
心医院，随处可见该院的检查检验
结果互认项目清单。（下转第三版）
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打造山西省旅游热点门户

12 月 1 日，在运城盐湖，火烈鸟展翅翱翔，为冬
日盐湖带来了勃勃生机和亮色。

近年来，我市大力实施退盐还湖、湿地绿化、生
态补水等生态修复措施，加大盐湖生态治理和保护力

度，为众多鸟类繁衍生息提供了良好的栖息环境和食物
资源。自 2014 年盐湖发现火烈鸟以来，这里已经成为
火烈鸟的冬季停歇地之一。

本报记者 闫 鑫 摄

11 月 29 日，位于绛县经济开
发区的力源煤化科技有限公司生产
车间，工人操作生产设备，全力冲
刺四季度。

据了解，力源煤化科技有限公
司是一家煤焦油加工企业，年加工

煤 焦 油 30 万 吨 ，主 要 产 品 有 炭 黑
油、煤焦沥青、蒽油、工业萘、洗油
等。在满负荷生产的情况下，年产
值可达 15 亿元，为当地提供 300 多
个就业岗位。

本报记者 金玉敏 摄

上周（11 月 25 日—12

月 1 日），各县（市、区）工

作都有哪些亮点？敬请扫

描二维码予以关注。


